
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Primeira Sessão Ordinária do 
Segundo Período Legislativo da Câmara 
Municipal de Cabo Frio, realizada no dia 
05(cinco) de agosto do ano de 2021(dois 
mil e vinte e um).-------------------------------- 

 Às dez horas do dia 05(cinco) de agosto do ano de 2021 (dois mil e vinte e um) 
sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar e com a ocupação da 
Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos Codeço, reuniu-se 
Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, responderam a 
chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir Novaes, Alexandre 
Marques Cordeiro, Caroline Midori da Costa Silva, Douglas Serafim Felizardo, 
Jean Carlos Corrêa Estevão, Felipe Monteiro da Silveira Pires, Joao Roberto de 
Jesus da Silva, Josias Rocha Medeiros, Leonardo Mendes de Abrantes, Luis 
Geraldo Simas de Azevedo, Oseias Rodrigues Couto, Rodolfo Aguiar de Faria, 
Thiago Vasconcelos Leite Pinheiro, Vanderson de Sant’ana Rodrigues, Vinícius 
Caetano Corrêa. Havendo número regimental o Senhor Presidente declarou 
aberta a 0154ª (CENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA QUARTA) SESSÃO 
ORDINÁRIA DA16ª (DÉCIMA SEXTA) LEGISLATURA (2021 - 2024) - 1ª BIÊNIO 
(01/01/2021 À 31/12/2022) DE 5 DE AGOSTO DE 2021em nome de Deus. A 
seguir foram lidas e aprovadas as seguintes Atas: Ata do dia 29/06/2021 E 
03/08/2021. Cumprido o rito regimental o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 
Primeiro Secretário a leitura do EXPEDIENTE que constou do seguinte: EM 
CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: 
LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA: 29/06/2021 E 03/08/2021; POSSE DO 
VEREADOR SUPLENTE DO PARTIDO DEMOCRÁTICO TRABALHISTA-PDT 
EXMO. SENHOR FELIPE MONTEIRO DA SILVEIRA PIRES; PROJETO DE 
EMENDA ADITIVA: 0010/2021 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, 
DISPÕE SOBRE  EMENDA  ADITIVA  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  263/2019  
QUE  INSTITUI  O  CONCURSO "CANTA CABO FRIO" NO CALENDÁRIO 
OFICIAL DE EVENTOS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; VETO: 0111/2021 - 
JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE  SOBRE  VETO  TOTAL  
AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  30/2021  DE  AUTORIA  DO  VER.  VANDERSON 
BENTO QUE "DISPÕE SOBRE A INCLUSÃO DE TRABALHADORAS E 
TRABALHADORES DOMÉSTICOS E CUIDADORAS E CUIDADORES DE 
IDOSOS NA PRIMEIRA FASE DO PLANO DE VACINAÇÃO CONTRA A COVID 
19, NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO." (OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 
171/2021); VETO: 0112/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, 
DISPÕE  SOBRE  VETO  TOTAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  34/2021  DE  
AUTORIA  DO  VER.  VANDERSON BENTO QUE "ASSEGURA 
TRANSPARÊNCIA NA FILA DE VACINAÇÃO CONTRA A COVID-19 E 
ESTABELECE  PENALIDADES  PARA  QUEM  INDEVIDAMENTE  ANTECIPAR  
A  IMUNIZAÇÃO  PRÓPRIA OU DE OUTREM." (OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 
172/2021); VETO: 0113/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, 
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DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 60/2021 DE AUTORIA 
DA VEREADORA ALEXANDRA CODEÇO QUE "CRIA NÚCLEO DE 
EDUCAÇÃO PERMANENTE EM SAÚDE NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO, E 
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. "(OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 173/2021); VETO: 
0114/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE 
VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 112/2021 DE AUTORIA DO 
VEREADOR DOUGLAS FELIZARDO QUE "DISPÕE SOBRE O 
FORNECIMENTO DE CESTA BÁSICA DE ALIMENTOS AOS AMBULANTES 
NO PERÍODO DE PANDEMIA, QUANDO DETERMINADA A SUSPENSÃO DAS 
ATIVIDADES  POR  DECRETO  MUNICIPAL  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS.  
"(OFÍCIO/GAPRE  -  CM  Nº  
174/2021); VETO: 0115/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, 
DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 117/2021 DE 
AUTORIA DO VEREADOR VANDERSON BENTO QUE "ESTABELECE QUE 
OS TRABALHADORES DO SISTEMA ÚNICO DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 
(SUAS) DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO, SERÃO PRIORIZADOS NA 
VACINAÇÃO COM DOSES ADQUIRIDAS PELA MUNICIPALIDADE, FORA DO 
PLANO NACIONAL DE IMUNIZAÇÃO." (OFÍCIO/GAPRE Nº 0175/2021); VETO: 
0116/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE  SOBRE  
VETO  TOTAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  134/2021  DE  AUTORIA  DO  
VEREADOR  JOSIAS ROCHA MEDEIROS QUE DISPÕE SOBRE A INCLUSÃO 
DE PRIORIDADES DE IMUNIZAÇÃO CONTRA A COVID-19. (OFÍCIO/GAPRE 
- CM Nº 176/2021); VETO: 0117/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA 
NOVELLINO, DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI N° 
156/2021 DE AUTORIA DO VEREADOR VANDERSON BENTO QUE "DISPÕE 
SOBRE A INCLUSÃO  DOS ENTREGADORES  DE APLICATIVOS  DO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO NA PRIMEIRA FASE DO PLANO DE VACINAÇÃO 
CONTRA A COVID-19 NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO." (OFÍCIO/GAPRE - CM 
Nº 177/2021); VETO: 0118/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, 
DISPÕE  SOBRE  VETO  TOTAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  133/2021  DE  
AUTORIA  DO  VEREADOR  JOSIAS MEDEIROS  QUE  "ESTABELECE  
DIRETRIZES  PARA  A  AQUISIÇÃO  DE  VACINAS  CONTRA  A  COVID19 
POR  PARTE  DAS  EMPRESAS  SEDIADAS  NO  MUNICÍPIO  DE  CABO  
FRIO."  (OFÍCIO/GAPRE  -  CM  Nº 178/2021); VETO: 0119/2021 - JOSÉ 
BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE  SOBRE  VETO  TOTAL  AO  
PROJETO  DE  LEI  Nº  125/2021  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  JOSIAS 
MEDEIROS, QUE "DISPÕE SOBRE A DISPONIBILIZAÇÃO GRATUITA DE 
MEDICAMENTOS QUE VENHAM  A  SER  FORNECIDOS  PELO  MINISTÉRIO  
DA  SAÚDE,  PARA  O  TRATAMENTO  PRECOCE  DA COVID-19  NA  REDE  
SUS  DO  MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO,  DURANTE  O  PERÍODO  DE  
PANDEMIA  E  DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. "(OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 
0179/2021); VETO: 0120/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, 
DISPÕE  SOBRE  VETO  TOTAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  159/2021  DE  
AUTORIA  DO  VEREADOR  MIGUEL FORNACIARI  ALENCAR  QUE  
"ESTABELECE  A  PRESTAÇÃO  DE  CONTAS  QUINZENAL  DO  PODER 
EXECUTIVO MUNICIPAL ACERCA DE RECEITAS E DESPESAS COM A 
PANDEMIA DA COVID 19 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. "(OFÍCIO/GAPRE 
- CM Nº 180/2021); VETO: 0121/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA 
NOVELLINO, DISPÕE  SOBRE VETO  TOTAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  
205/2021  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  LÉO MENDES QUE "DISPÕE 



SOBRE ATENDIMENTO ESPECIALIZADO (REABILITAÇÃO), NA REDE 
PÚBLICA DE  SAÚDE DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO, DE PACIENTES 
CURADOS  DA COVID19,  QUE FICAM  COM SEQUELAS." (OFÍCIO/GAPRE - 
CM Nº 181/2021); VETO: 0122/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA 
NOVELLINO, DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 
206/2021 DE AUTORIA DO VEREADOR VANDERSON BENTO QUE "DISPÕE 
SOBRE A INCLUSÃO NO PLANO MUNICIPAL DE VACINAÇÃO DOS 
JORNALISTAS  E  DEMAIS  PROFISSIONAIS  DA  IMPRENSA  NO  GRUPO  
PRIORITÁRIO  DA  VACINAÇÃO CONTRA A COVID19." (OFÍCIO/GAPRE - CM 
Nº 182/2021); VETO: 0123/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, 
DISPÕE  SOBRE  VETO  TOTAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  124/2021  DE  
AUTORIA  DO  VEREADOR  JOSIAS MEDEIROS  QUE  "CRIA  O  PROGRAMA  
AMBULATORIAL  DE  FISIOTERAPIA  RESPIRATÓRIA  PARA TRATAR 
SEQUELAS RESPIRATÓRIAS DOS PACIENTES QUE TIVERAM COVID-19 E 
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS." (OFÍCIO/GAPRE - CM Nº 183/2021); 
PROJETO DE LEI: 0016/2021 - VANDERSON BENTO, DISPÕE  SOBRE  
PROFISSIONAIS  DE  PSICOLOGIA  APÓS  A  PANDEMIA  DE  COVID-19,  E  
DÁ  OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0187/2021 - JOÃO 
ROBERTO DE JESUS DA SILVA, DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE 
DOS HOSPITAIS, ESTABELECIMENTOS DE SAÚDE OU QUALQUER  
OUTRO  ÓRGÃO  MUNICIPAL  INSTALADOS  NO  MUNICÍPIO  DE  CABO  
FRIO,  QUE  SIRVAM ALGUM TIPO DE REFEIÇÃO A FIXAREM EM LOCAL 
VISÍVEL O CARDÁPIO SEMANAL; PROJETO DE LEI: 0195/2021 - 
VANDERSON BENTO, DISPÕE SOBRE O ESTATUTO MUNICIPAL DE 
ATENÇÃO A CRIANÇAS E ADOLESCENTES EM SITUAÇÃO DE RUA NO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 0201/2021 - MIGUEL 
FORNACIARI ALENCAR, DISPÕE  SOBRE  A  IMPLEMENTAÇÃO  DO  
CONCEITO  "CIDADES  INTELIGENTES"  NO  MUNICÍPIO  DE CABO FRIO, E 
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0222/2021 - DOUGLAS 
SERAFIM FELIZARDO, INSTITUI A CAMPANHA "JANEIRO DAS CORES - A 
EDUCAÇÃO ESTÁ EM TUDO QUE VIVEMOS", E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0224/2021 - DOUGLAS SERAFIM 
FELIZARDO, INSTITUI  A  SEMANA  DE  CONSCIENTIZAÇÃO  SOBRE  AS  
DOENÇAS  INFLAMATÓRIAS  INTESTINAIS (DII); PROJETO DE LEI: 
0228/2021 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, DISPÕE SOBRE A 
CRIAÇÃO DO SELO "MULHER NA MINHA EMPRESA" NO MUNICÍPIO DE 
CABO FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0239/2021 - 
JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, INTRODUZ  ALTERAÇÕES  NA  
LEI  Nº  2.911,  DE  11  DE  DEZEMBRO  DE  2017,  QUE  REESTRUTURA  O  
CONSELHO DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUNDO DE 
MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E DE 
VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO. (OFÍCIO/GAPRE - CM 
Nº 150/2021 - MENSAGEM EXECUTIVA Nº 022/2021); PROJETO DE LEI: 
0240/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, INTRODUZ  
ALTERAÇÕES  NA  LEI  N°  2.154,  DE  12  DE  SETEMBRO  DE  2008,  QUE  
DISPÕE  SOBRE  A REESTRUTURAÇÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE 
EDUCAÇÃO E REVOGA A LEI Nº 2.653, DE 16 DE SETEMBRO DE 2015; 
PROJETO DE LEI: 0244/2021 - CAROLINE MIDORI DA COSTA SILVA, 
DISPÕE  SOBRE  A  PROIBIÇÃO  DE  MANTER  ANIMAIS  DOMÉSTICOS  
ACORRENTADOS  E  EM  ESPAÇOS CONFINADOS NO ÂMBITO DO 



MUNICÍPIO DE CABO FRIO, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE 
LEI: 0245/2021 - VINÍCIUS CAETANO CORRÊA, DISPÕE SOBRE A 
OBRIGATORIEDADE DO PODER EXECUTIVO EM DAR PUBLICIDADE DA 
RELAÇÃO DE TODOS OS CADASTRADOS, EM SITUAÇÃO REGULAR, PARA 
EXERCÍCIO DO COMÉRCIO AMBULANTE NO MUNICÍPIO; PROJETO DE LEI: 
0246/2021 - ALEXANDRE MARQUES CORDEIRO, DISPÕE  SOBRE  A  
CRIAÇÃO  DO  PROGRAMA  SAÚDE  NA  ESCOLA,  NO  ÂMBITO  DA  REDE  
MUNICIPAL DE ENSINO DE CABO FRIO, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; 
REQUERIMENTO: 0165/2021 - JOÃO ROBERTO DE JESUS DA SILVA, 
REQUER INFORMAÇÕES DETALHADAS REFERENTE AO EVENTO "EXPO 
DO CAVALO MANGALARGA", NA FAZENDA CAMPOS NOVOS; 
REQUERIMENTO: 0168/2021 - LUIS GERALDO SIMAS DE AZEVEDO, 
REQUER OUTORGA DE MOÇÃO DE APLAUSOS AO COLÉGIO 
FRANCISCANO SAGRADO CORAÇÃO DE JESUS PELO ANIVERSÁRIO DE 
100 ANOS; INDICAÇÃO: 0176/2021 - ADEIR NOVAES, SOLICITA  AO  EXMO.  
SENHOR  PREFEITO  A  CONSTRUÇÃO  DO  POSTO  DE  SAÚDE  DA  
FAMÍLIA  -  PSF, NO BAIRRO CHAVÃO, EM TAMOIOS - 2º DISTRITO DE 
CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0211/2021 - ADEIR NOVAES, SOLICITA  AO  
EXMO.  SR.  PREFEITO  A  URBANIZAÇÃO  E  ASFALTAMENTO  DA  RUA  
12,  QUE  SE COMPREENDE DA TORRE ATÉ O FINAL DA EXTENSÃO DA 
RUA, NO BAIRRO AQUÁRIUS, EM TAMOIOS - 2º DISTRITO DE CABO FRIO; 
INDICAÇÃO: 0376/2021 - DOUGLAS SERAFIM FELIZARDO, SOLICITA  AO  
EXMO.  SENHOR  PREFEITO  JUNTO  A  SECRETARIA  COMPETENTE,  A  
INSTALAÇÃO  DE PARQUE INFANTIL NO LOTEAMENTO COLINAS DO 
PERÓ; INDICAÇÃO: 0396/2021 - OSÉIAS RODRIGUES COUTO, SOLICITA 
AO EXMO. SR. PREFEITO QUE PROVIDENCIE UMA ÁREA PARA 
OPERAÇÕES E MANUSEIO DE RESÍDUOS, EM TAMOIOS PARA A 
COMSERCAF; INDICAÇÃO: 0399/2021 - OSÉIAS RODRIGUES COUTO, 
SOLICITO AO EXMO. SR. PREFEITO DE CABO FRIO QUE REALIZE 
ATRAVÉS DA SECRETARIA FUNDIÁRIA APLICAÇÃO DA LEI FEDERAL N° 
13.465 de 2017, a REURB EM TAMOIOS; INDICAÇÃO: 0404/2021 - JEAN 
CARLOS CORRÊA ESTEVÃO, SOLICITA  AO  EXMO.  SENHOR  PREFEITO  
REURBANIZAÇÃO  DA  AVENIDA  WILSON  MENDES  NO ENTORNO DA 
BEIRA DO CANAL; INDICAÇÃO: 0408/2021 - VINÍCIUS CAETANO CORRÊA, 
SOLICITA  AO  EXMO.  SR.  PREFEITO  QUE  OS  CRÉDITOS  DO  FUNDO  
MUNICIPAL  DE  SAÚDE,  ORA RESERVADOS PARA A AQUISIÇÃO DE 
VACINAS PARA COMBATE AO COVID-19, ATRAVÉS DA LEI Nº 3.273 DE 13 
DE ABRIL DE 2021, UMA VEZ NÃO UTILIZADOS, SEJAM DIRECIONADOS 
PARA A CONCLUSÃO  DA  REFORMA  E  REABERTURA  IMEDIATA  DO  
HOSPITAL  MUNICIPAL  DE  TAMOIOS  E PARA A REFORMA E 
REESTRUTURAÇÃO DO HOSPITAL MUNICIPAL DA CRIANÇA; INDICAÇÃO: 
0409/2021 - LEONARDO MENDES DE ABRANTES, SOLICITA AO EXMO. SR. 
PREFEITO QUE SOLICITE AO GOVERNO FEDERAL A INSTALAÇÃO DE UMA 
UPA DE PORTE III NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0411/2021 - 
ALEXANDRE MARQUES CORDEIRO, SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO 
MANUTENÇÃO E PINTURA DE FAIXAS DE PEDESTRES EM TODO O 2º 
DISTRITO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0412/2021 - LUIS GERALDO SIMAS 
DE AZEVEDO, SOLICITA  AO  EXMO.  SR.  PREFEITO  O  ESTUDO  DA  
VIABILIDADE  TÉCNICA  E  OPERACIONAL  PARA QUE A BASE DO 
NIVELAMENTO DOS BUEIROS CENTRAIS SEJA FEITO COM BLOCOS DE 



CONCRETO; INDICAÇÃO: 0413/2021 - LEONARDO MENDES DE 
ABRANTES, SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO QUE SEJA SUPRIMIDO 
OU MODIFCADO O INCISO IV DO ARTIGO 6 DO  DECRETO  EXECUTIVO  
MUNICIPAL  6613  DE  2021  QUE  DISPÕE  SOBRE  A  OBRIGATORIEDADE  
DO GUIA DE TURISMO RETORNAR COM O ÔNIBUS AO TOT. Terminada a 
leitura do Expediente, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna aos oradores 
inscritos. Ocupou a Tribuna como primeiro orador inscrito o Vereador Felipe 
Monteiro, que inicialmente procedeu as saudações de praxe. Em seguida, falou 
de sua honra e gratidão por poder fazer do Legislativo de Cabo Frio, ressaltando 
que aquele era um sonho de muito tempo. Disse ainda, que gostaria de legislar 
em nome de todo o povo de Cabo Frio. Disse que as palavras honra e dignidade 
norteariam seu mandato e que a Câmara era tão importante, que com exceção 
do Prefeito Ivo Saldanha todos os outros passaram pela Casa Legislativa. Disse 
que, aquela era a chance de colocar suas ideias em prática, sobretudo ouvindo 
os munícipes e trabalhando coletivamente. Disse que queria fazer a diferença na 
Câmara e que não sabia por quanto tempo ficaria na Casa, mas, honraria a 
instituição a cada minuto e que não queria trabalhar até as próximas eleições, 
mas, até as próximas gerações. Disse que seu mandato seria justo, forte e 
participativo. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir, 
ocupou a Tribuna o Vereador Oséias Rodrigues Couto, que inicialmente 
saudou a todos. Em seguida, deu as boas vindas ao Vereador Felipe Monteiro. 
Após, disse que houvera um acidente na madrugada daquela quinta-feira, na 
Rodovia Amaral Peixoto, Segundo Distrito, quando um ônibus que transportava 
pacientes que fariam tratamento em hospitais de diversas unidades de saúde. 
Disse que o prefeito José Bonifácio, o Secretário de Saúde e a Secretária de  
Assistência Social estiveram no local e todas as providências foram tomadas no 
sentido de garantir o pronto atendimento às vítimas e informar as famílias de tais 
pessoas. Disse, que o motorista faleceu no local, mas, que houvera notícia de 
que havia ainda mais vítimas fatais, incluindo um amigo seu, no que encerrou 
sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador Josias Rocha Medeiros, que 
inicialmente saudou a todos. Prestou condolências às famílias das vítimas do 
acidente citado por seu antecessor à Tribuna. Deu as boas vinda ao novo 
Vereador Filipe Monteiro destacando que o mesmo seria bem recebido no time 
da Casa Legislativa e  parabenizou o mesmo pela conquista. Em seguida criticou 
o prefeito José Bonifácio, com relação a quantidade de vetos do mesmo sobre 
os projetos dos vereadores e solicitou ao Vereador Alexandre, líder do Governo 
que intercedesse pelos vereadores junto ao chefe do Executivo Municipal. Disse 
que também a classe dos ambulantes sofria, em virtude da pandemia que ainda 
não havia passado, com isso sugeria que fosse concedida cesta básica para 
aqueles trabalhadores. Em aparte, o Vereador Douglas Felizardo elogiou as 
colocações do orador e disse que concordava com as assertivas aos vetos e no 
que tange a fala sobre os ambulantes, observou que muitos deles não tinham 
condições de levar o alimento para seus lares. Também em aparte, o vereador 
Leonardo Mendes disse que, somente no ano de 2021 houvera 123 vetos, 
incluindo todos os vereadores, sendo que quatro projetos do líder da bancada 
governista, Davi Souza foram aprovados, o que era um grande absurdo, visto 
que todos as proposições tinham o objetivo de beneficiar a população. 
Retomando ao seu discurso, o Vereador Josias Rocha Medeiros disse que não 
pretendia provocar polêmicas e dirigindo-se ao novo líder da Bancada 
Governista, Alexandre Marques solicitou que o mesmo levasse os pleitos dos 



vereadores ao prefeito José Bonifácio, que deveria sancionar sem observar se 
tais projetos eram da base governista ou da oposição, no que encerrou sua fala. 
A seguir, fez uso da palavra o Vereador Jean Carlos Correa Estevão , que 
inicialmente saudou a todos. Em seguida, deu as boas-vindas ao novo vereador, 
Felipe Monteiro. Após, falou sobre proposição de sua autoria, sobre a 
revitalização do espaço entre a peixaria até o café do trabalhador. Disse, que se 
tratava da entrada da cidade que deveria ter um bom aspecto e ter restabelecida 
sua área de mangue. Disse que o bairro Jardim Esperança, como sempre ficava 
esquecido. Falou em seguida, sobre a Feirinha de artesanato destacando que o 
prefeito exigira mudanças e que as mesmas acarretariam despesas de quinze a 
vinte mil reais, dinheiro que tais trabalhadores não dispunham. Observou, que 
fora criado com sua mãe vendendo cocadas, assim, conhecia de perto os 
problemas dos ambulantes. Em aparte, o Vereador Jean Estevão parabenizou o 
orador por suas palavras e disse que na próxima semana apresentaria sugestão 
de criação de uma comissão para tratar daquele tema. Retomando ao seu 
discurso, o Vereador Jean Estevão disse que, apesar de estar na base 
governista, não poderia deixar passar nada que pudesse prejudicar o povo de 
Cabo Frio. Disse que tentara a eleição para vereador por quatro vezes, mas, que 
fora eleito na hora certa. Disse ainda, que lutava pelos bairros periféricos de 
Cabo Frio, que mereciam respeito e dignidade, enfatizando que da ponte para lá 
estava a “menina dos seus olhos”. Em aparte, o Vereador Alexandre Marques 
disse que o orador estava de parabéns, por trazer a questão relacionada ao meio 
ambiente da entrada da cidade e que era impressionante o descaso do INEA 
para com o município de Cabo Frio e que já existia projeto de dragagem da área 
mencionada pelo vereador Jean. Retomando ao seu discurso, o Vereador Jean 
Estevão disse, que fora criado naquele local e que quando era menino pegava 
camarão com o pé. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A 
seguir, ocupou a tribuna o Vereador Leonardo mendes, que inicialmente 
saudou a todos. Em seguida, comentou sobre o acidente no Segundo Distrito 
mencionado pelo Vereador Oséias Rodrigues Couto, destacando que lamentava 
muito aquela tragédia. Em seguida deu as boas vinda ao novo vereador Felipe 
Monteiro. Após, disse que com relação a quantidade de vetos do prefeito aos 
projetos dos vereadores, havia muito tempo que os vereadores estavam 
incomodados com aquele fato. Disse que, o prefeito deveria avaliar se os 
projetos eram bons para Cabo Frio e não se eram de vereadores da base 
governista ou de oposição. Disse que havia possibilidade de ser criada em Cabo 
Frio uma nova UPA e que tentara falar com o senhor prefeito sobre o assunto, 
mas, que não obtivera êxito. Com isso questionava, o que seria mais urgente do 
que tratar de tema relacionado a saúde de Cabo Frio, ainda mais que não haveria 
nenhum ônus para a prefeitura e aos cofres públicos. Após, comentou sobre 
projeto do Executivo quanto a colocação de guias de turismo nos ônibus. Disse 
que constava no Decreto que os guias deveriam acompanhar os passageiros 
aos hotéis e pousadas e que depois deveriam retornar junto com o ônibus para 
o local de embarque, o que não fazia sentido, visto que o veículo estaria vazio. 
Assim, solicitou apoio dos Nobres Pares, no sentido de que caso fosse mantido 
aquele Decreto sem a devida retificação, que fosse então derrubado pela Casa 
Legislativa. Em seguida disse que, não conseguia entender o critério de 
prioridades do prefeito, que pretendia reformar as estatuas de Vitor Ribas, 
surfista e Leandro, jogador de Futebol e ainda a realização de shows que 
ocorreriam uma vez por mês junto a estátua do Pescador, enquanto as ruas 



estavam esburacadas, saúde precária e hospitais fechados. Agradeceu a 
atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir, fez uso da palavra o 
Vereador Alexandre Marques Cordeiro, que inicialmente saudou a todos. Em 
seguida, deu as boas-vindas ao novo vereador Felipe Monteiro e agradeceu as 
felicitações por estar ocupando a liderança da bancada governista. Após, disse 
que jamais alguém imaginara que um pescador pudesse ser um vereador, logo 
ele que representava uma categoria que era tão humilhada no país. Disse que 
no dia anterior fora descarregado cerca de três a quatro milhões de pescado que 
fora todo embora para outros locais. Disse que, em apenas um dia foram 
utilizadas cerca de quinhentas pessoas no descarrego daquele produto. 
Reiterando em seguida, que o assoreamento da Lagoa seria de grande valia 
para todos os pescadores de Cabo Frio. Disse que já se chegara a contratar mão 
de obra de Niterói para ajudar no descarrego dos pescados. Em aparte, o 
Vereador Josias Rocha Medeiros disse que, havia já o dinheiro para a dragagem 
da Lagoa, com relação ao assoreamento e que ele próprio vinha conversando 
com pessoas do INEA e acreditava que ainda naquele ano tal serviço seria 
realizado. Disse, que compartilhava da indignação do vereador Alexandre e se 
colocação a disposição do mesmo. Retomando ao seu discurso, o orador disse 
que ainda era derramado esgoto para dentro da lagoa e que o pescador de Cabo 
Frio era sempre muito prejudicado. Observou, que fora feito estudo da Laguna 
de Cabo Frio sobre a pesca do camarão e que o mesmo estipulava que os meses 
que estavam liberados para a pesca era agosto, setembro e outubro, e que 
naquele período os pescadores estavam proibidos de pescar, o que era um 
grande absurdo. Disse que protocolara documento em Brasilia solicitando que 
fosse liberado tais meses para a pesca, mas, que nenhum Deputado Federal se 
empenhara em apoiar aquela causa. Disse, que entregara cópia do citado 
documento protocolado, do estudo feito por órgão governamental a diversos 
deputados e nada fora feito. Disse que o pescador que estava acostumado a 
receber dinheiro todos os dias com a venda do camarão, somente ia receber o 
dinheiro do defeso depois de trinta dias. Em aparte o Vereador Jean Felizardo 
questionou se nenhum Deputado Federal havia se manifestado em favor 
daquela causa e por quanto tempo o Vereador Alexandre aguardara para ser 
atendido. Ao que o mesmo respondeu que passara por uma viagem de dezoito 
horas e que nada fora resolvido. Disse que não pleiteava o reconhecimento do 
pescador, mas, do estudo feito por órgão do governo. Disse que, o pescador de 
Cabo Frio lutava por uma indenização desde o ano de 2009 e que tentava fazer 
acordo para acabar de vez com aquele processo, mas, que havia muita 
morosidade por parte da empresa. E ainda, que nem mesmo obtivera resposta 
do presidente da PROLAGOS. Após, disse que não podia deixar de parabenizar 
a COMSERCAF que estava procedendo a iluminação das ruas. Continuando 
sublinhou, que deveria haver calendário para que o povo soubesse os dias em 
que passaria o veículo para retirada de entulhos. Disse que, na semana anterior 
ocorrera o falecimento de um pescador e que levara das dezenove horas até 
cerca de uma hora da manhã para fazer uma ocorrência, o que era um grande 
absurdo. Disse que, o IML fora inaugurado recentemente e que o mesmo se 
encontrava em estado muito precário e que mesmo estando no inverno o local 
se encontrava repleto de moscas, o que era inadmissível. Continuando, disse 
que deveria haver uma comissão para analisar os vetos, uma vez que havia um 
desgaste grande para aprovar os projetos na Casa Legislativa. Disse que, com 
relação a feirinha fora feita errata sobre o Decreto para melhorar aquele 



documento e beneficiar verdadeiramente os ambulantes. Disse ainda, que com 
relação ao acidente ocorrido naquela madrugada, se colocava a disposição para 
qualquer auxílio que fosse necessário. Disse que admirava o vereador Felipe 
Monteiro e novamente deu as boas vinda ao mesmo, no que encerrou sua fala. 
A seguir, fez uso da palavra o Vereador Vinícius Corrêa que inicialmente 
procedeu as saudações de praxe. Em seguida, se solidarizou com as famílias 
enlutadas pelos falecidos no acidente ocorrido naquela madrugada. Saudou ao 
novo vereador Felipe Monteiro, destacando que estava certo de que o tempo em 
que o mesmo estivesse presente na Casa honraria cada voto que recebera. 
Após, comentou sobre aprovação de verba de sete milhões de reais para compra 
de vacinas, onde a Câmara fora unânime na votação a favor, no entanto, a 
ANVISA fizera restrições com relação a mesma que deveria ser usada por 
pessoas sem comorbidades, o que era uma camada de público que Cabo Frio já 
começava a atender com a vacina do governo federal. Com isso sugeria que 
parte dos sete milhões e meio de reais fossem utilizados para finalizar o Hospital 
de Tamoios. Disse que também o hospital da criança, que fora fechado quando 
Cabo Frio passava por uma crise no ano de 2016, poderia se beneficiar daquele 
recurso. Reiterou que, uma estrutura como aquela unidade de saúde era muito 
difícil de se manter, assim, com a melhora da arrecadação era a hora de ser 
priorizada a saúde das crianças. Disse que era necessário que o prefeito 
escutasse os pleitos da população, que falava através da Casa Legislativa, 
assim, a outra parte da verba aprovada para a compra da citada vacina deveria 
ser utilizada na revitalização do Hospital da Criança, assim, fez apelo para que 
os Nobres Pares o apoiassem naquela causa. Após, disse que com relação a 
causa dos ambulantes, a mudança do Decreto fora uma ótima notícia, visto que 
tais pessoas não podiam perder aquele trabalho, que era a única renda que 
possuíam. Em aparte, o Vereador Alexandre Marques disse que, até meados 
daquela semana a Errata deveria estar publicada. Disse que, deveria haver 
prioridade para os moradores do município e que todos sabiam que vinham 
pessoas do Rio de Janeiro e até de Minas Gerais para trabalhar em Cabo Frio. 
Retomando ao seu discurso, o Vereador Vinicius disse que não havia nada mais 
importante do que a transparência, com isso sua proposição em pauta naquela 
Sessão dispunha sobre a publicação da licença para aquele tipo de trabalho no 
Portal de Transparência. Assim, as autorizações deveriam ser atualizadas 
mensalmente e publicadas para que todos tivessem ciência da situação. 
Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir, ocupou a 
Tribuna o Vereador Thiago Vasconcellos, que inicialmente saudou a todos. 
Deu as boas-vindas ao Vereador Felipe Monteiro. Após, teceu elogios ao 
vereador Alexandre Marques pela ocupação da cadeira da liderança da Bancada 
Governista. Continuando disse, que pertencia a Comissão de Educação e que 
caso as aulas não tivessem início no prazo estabelecido, a mesma entraria com 
um TAC, em virtude de que havia crianças que dependiam não somente do 
estudo, mas, como também da merenda escolar e que não poderiam mais 
permanecer sem aulas. Disse que, cerca de cento e trinta e nove mil pessoas 
haviam sido vacinadas em Cabo Frio, assim, deveria haver flexibilização do 
comércio, como fora feito pelo prefeito de São Pedro da Aldeia. Disse que, o 
índice de contaminação havia baixado consideravelmente e que todos os 
protocolos de segurança deveriam ser mantidos, mas, que os comerciantes 
dependiam de manter seus negócios. Disse, que deveria ser ponderada questão 
de pagamento de impostos por parte dos mesmos que naquele momento difícil 



não teriam como deixar de comer para pagar tais taxas. Agradeceu a atenção 
de todos, no que encerrou sua fala. A seguir, fez uso da Tribuna a Vereadora 
Alexandra Codeço, que inicialmente procedeu as saudações de praxe. Em 
seguida, se solidarizou com as famílias dos pacientes envolvidos no acidente no 
Segundo Distrito e se colocou à disposição dos mesmos. Após, deu as boas-
vindas ao vereador Felipe Monteiro e falou sobre o Projeto Canta Cabo Frio, 
parabenizando o senhor Flavio Santos idealizador daquele projeto que visava 
incentivar os jovens do município, para que seus sonhos fossem realizados. 
Disse ainda, que era uma vereadora defensora das mulheres e que fora a 
criadora do projeto “Agosto Lilás” e que sua pretensão era de legislar não 
somente para o presente, mas, principalmente para o futuro, quando não 
estivesse mais na lide política. Disse que, o projeto “Agosto Lilás” tinha como 
objetivo a conscientização da mulher que, por muitas das vezes nem sabia que 
sofria violência. Continuando falou sobre o selo social denominado “Mulher na 
Minha Empresa”, destacando que o mesmo tinha o objetivo de valorizar o 
trabalho da mulher e incentivar as empresas e as mulheres com relação ao 
trabalho feminino. Agradeceu a atenção e todos, no que encerrou sua fala. A 
seguir fez uso da palavra o Vereador João Roberto de Jesus da Silva que 
inicialmente saudou a todos. Em seguida, deu as boas-vindas ao vereador Felipe 
Monteiro. Disse ainda, que os colegas estavam indignados com os vetos dos 
projetos, mas, que os Requerimentos também tinham a mesma importância. 
Disse que reparava que alguns colegas estavam satisfeitos com a resposta de 
tais documentos, mas, que a mesma situação não ocorria com ele e que deveria 
haver equidade. Disse que, com relação aos ambulantes, caso os mesmos 
continuassem a ser desrespeitados haveria um Decreto Legislativo para 
derrubar o Decreto do prefeito. Após disse que ele, bem como a vereadora 
Caroline Midori buscavam esclarecimentos acerca do logotipo do Município de 
Cabo Frio em camisetas, bonés, sites e nas fachadas dos prédios, ao que o 
prefeito respondera que fora uma doação, mas, que não encontrara nenhuma 
informação sobre qualquer tipo de doação no portal de transparência. Disse que 
era suspeita uma doação que não constava em lugar nenhum. Observou ainda, 
que o seu Requerimento solicitando esclarecimentos sobre o evento do Cavalo 
Manga Larga ocorrido na Fazenda Campos Novos, também não fora acatado e 
que com relação ao Requerimento em pauta naquela Sessão esperava obter 
informações satisfatórias. Disse que, a empresa responsável pela exposição de 
Cavalos Manga Larga, apesar de ter utilizado o espaço da prefeitura para a 
citada exposição, paradoxalmente a própria empresa alugara para a prefeitura 
as baias para colocarem os tais cavalos, através de uma modalidade de 
dispensa de licitação. Assim, esperava saber sobre o teor daquele processo 
administrativo e que caso seu Requerimento não fosse aprovado na Casa 
entraria com providências mais profícuas, visto que aquele caracterizava um 
verdadeiro caso de polícia. Ao final, disse que apresentava também proposição 
relacionada aos alimentos em forma de quentinhas oferecidos pela prefeitura 
para funcionários do município, visto que o cardápio era sempre moela de frango. 
Enfatizou que, seu projeto de lei visava estipular um cardápio onde o funcionário 
pudesse saber o que comeria em todos os dias da semana. Parabenizou ao 
vereador Alexandre Marques pelo mesmo ter ocupado a cadeira na liderança da 
Bancada Governista, no que encerrou sua fala. Não havendo mais oradores 
inscritos para o uso da Tribuna, o Senhor Presidente conduziu os trabalhos para 
a Ordem do Dia. NESTA ETAPA, FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL 



DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL AO PROJETO DE LEI: 0027/2021. FOI 
APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 
JUSTIÇA AO VETO: 0109/2021 E CONCEDIDO PEDIDO DE VISTA POR 
CINCO DIAS A VEREADORA CAROLINE MIDORI DA COSTA SILVA AO 
REFERIDO VETO. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO 
DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA E REQUERIMENTO DE URGÊNCIA NSº: 
170/2021, 171/2021 E 172/2021 AOS RESPECTIVOS PROJETOS: PROJETO 
DE LEI: 0263/2019, PROJETO DE LEI: 0017/2020  E PROJETO DE LEI: 
0144/2021. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA AO PROJETO DE LEI: 0151/2021, SENDO A 
SEGUIR, ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS. 
FOI APROVADO O REQUERIMENTO DE URGÊNCIA Nº 169/2021 AO 
PROJETO DE EMENDA ADITIVA: 0010/2021. FORAM ENCAMINHADOS 
PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS SEGUINTES 
PROJETOS: VETO: 0111, 0112, 0113, 0114, 0115, 0116, 0117, 0118, 0119, 
0120, 0121, 0122 E 0123/2021, PROJETO DE LEI: 0016, 0187, 0195, 0201, 
0222, 0224, 0228, 0239, 0240, 0244, 0245 E 0246/2021. FOI APROVADO O 
REQUERIMENTO Nº: 0168/2021 E AS INDICAÇÕES NSº: 0176, 0211, 0376, 
0396, 0399, 0404, 0408, 0409, 0411, 0412 E 0413/2021. FOI REJEITADO O 
REQUERIMENTO: 0165/2021. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente 
franqueou a Tribuna para a Explicação Pessoal. Não havendo oradores para o 
uso da Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor Presidente encerrou a presente 
Sessão em nome de Deus, marcando Sessão Extraordinária para 
imediatamente. E para constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, que 
depois de lida, submetida à apreciação Plenária, aprovada, será assinada para 
que produza seus efeitos legais. 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ata da Primeira Sessão Extraordinária do Segundo 
                  Período  Legislativo    da   Câmara    Municipal    de   

                      Cabo  Frio,  realizada  no   dia  05(cinco)  de agosto 
                                        do  ano   de    2021(dois mil e vinte e um).------------- 
 Às doze horas do dia 05(cinco) de agosto do ano de 2021(dois mil e vinte e um) 
sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar e com a ocupação da 
Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos Codeço, reuniu-se 
Extraordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, 
responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir Novaes, 
Alexandre Marques Cordeiro, Caroline Midori da Costa Silva, Douglas Serafim 
Felizardo, Felipe Monteiro da Silveira Pires, Jean Carlos Corrêa Estevão, Joao 
Roberto de Jesus da Silva, Josias Rocha Medeiros, Leonardo Mendes de 



Abrantes, Luis Geraldo Simas de Azevedo, Oseias Rodrigues Couto, Rodolfo 
Aguiar de Faria, Thiago Vasconcelos Leite Pinheiro, Vanderson de Sant’ana 
Rodrigues, Vinícius Caetano Corrêa. Havendo número regimental o Senhor 
Presidente declarou aberta a presente Sessão em nome de Deus. A SEGUIR, 
FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL EM CONJUNTO DAS COMISSÕES 
TÉCNICAS NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE EMENDA ADITIVA: 
0010/2021, PROJETO DE LEI: 0263/2019, PROJETO DE LEI: 0017/2020  E 

PROJETO DE LEI: 0144/2021. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente 
encerrou a presente Sessão em nome de Deus e com a execução do Hino do 
Município de Cabo Frio. E para constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, 
que depois de lida, submetida à Apreciação Plenária, aprovada, será assinada 
para que produza seus efeitos legais. 
 
  
 

 


